

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
I/01	S0184/10	15.07.2010
zum/zur		
A0084/10 – interfraktionell: CDU/BfM, FDP-Ratsfraktion		
Bezeichnung		
Leitbild 2020 für die Landeshauptstadt Magdeburg		
Verteiler	Tag	
Der Oberbürgermeister	27.07.2010	
Verwaltungsausschuss	06.08.2010	
Stadtrat	16.09.2010	

Mit dem Antrag A0084/10 soll der Oberbürgermeister beauftragt werden, ein Konzept zur Erstellung eines gemeinsamen Leitbildes von hauptamtlicher Verwaltung und Stadtrat für die Entwicklung der Landeshauptstadt bis 2020 zu erarbeiten und dem Stadtrat zur Beschlussfassung bis spätestens im Oktober 2010 vorzulegen.

In seiner Sitzung am 12.12.2003 hat der Verwaltungsausschuss beschlossen (Beschluss-Nr. VW 43-40(III)03 zur DS0732/03), dass ein zu erarbeitendes Leitbild der Landeshauptstadt Magdeburg die Selbstverpflichtung der **gesamten Stadtverwaltung** - einschließlich Stadtrat - zum Ausdruck bringen soll. Bereits mit der an die Fraktionen gerichteten Einladung zum Workshop (18.05.2005), in dem die Grundlagen des Leitbildes erarbeitet werden sollten, bemühte sich die Verwaltungsführung um die frühestmögliche Einbeziehung der Stadträte in den angestrebten Prozess. Neben dem Angebot zur Mitwirkung in den sich anschließenden AG-Sitzungen wurde den Stadträten eine weitere Möglichkeit der aktiven Einflussnahme geboten, als der Entwurf des Leitbildes (DS0147/06 vom 11.04.2006) der Strategiegruppe Verwaltungsreform vorgestellt wurde.

Das Leitbild der Landeshauptstadt Magdeburg spiegelt den Anspruch und das erstrebte Selbstverständnis wider, zielorientiert nach Recht und Gesetz sowie politischen Vorgaben folgend zu arbeiten.

Leitbild bedeutet, eine gewünschte Identität strategisch zu planen und Schritt für Schritt im täglichen Handeln zu verwirklichen. Es wirkt unterstützend, Oberziele wie Wirtschaftlichkeit, Qualität, Bürgernähe und Mitarbeitermotivation/-orientierung miteinander kontinuierlich in Einklang zu bringen. Das bestehende Leitbild erhebt nicht den Anspruch, gesamtstädtische Entwicklungsleitlinien zu implementieren. Richtig und sinnvoll ist es, diese Leitlinien zu entwickeln. Für entsprechende Vorschläge aus den Fraktionen ist die Verwaltungsführung offen.

Gerade weil die Landeshauptstadt Magdeburg in den kommenden Jahren vor entscheidenden Weichenstellungen für ihre mittel- und langfristige Entwicklung steht, wurden entsprechende Handlungsfelder der Verwaltung in der Klausurtagung des Oberbürgermeisters am 24.04.2010 thematisiert und darüber diskutiert, welchen Prämissen unter den sich ändernden finanziellen und demographischen Rahmenbedingungen gefolgt werden soll.

Das Ergebnis dieser Klausurtagung wurde dem Stadtrat mit der Information I0154/10 am 24.06.2010 vorgestellt und wird zeitnah durch eine Langfassung ergänzt.

Der Stadtrat ist eingeladen in diesem Rahmen weiter mitzuwirken.

Der Oberbürgermeister wird über den Abarbeitungsstand der Schwerpunkt-Zielsetzungen im Verwaltungsausschuss jährlich berichten.

Holger Platz